
Das 󰈶󰈎󰈝󰇶󰇵r- u󰈝󰇶
Jug󰈩󰈝󰇶p󰇽󰈸󰈘am󰈩󰈝󰉄

So funktioniert‘s - erklärt in einfacher Sprache.



Das Kinder- und Jugendparlament Neukölln 
ist ein auf Dauer angelegtes Beteiligungsprojekt 

für alle Kinder und Jugendlichen aus Neukölln, 
um ihre Stimme zu stärken. 

Es ist ein offzielles politisches Gremium 
und wird von der BVV untertstüzt 

und vom Kinder- und Jugendbüro begleitet.

Recht auf Beteiligung 
Wer ist Mitglied? 
Wer kann wo mitmachen? 

Parlamentssitzungen 
Arbeitsgruppen 
Koordinierungsgruppe
Kontrollgruppe 

Anträge im KJP 
Anträge in der BVV 
Eigene Projekte 

Ansprechpersonen 
Platz für Notizen

S. 4
S. 6
S. 8

S. 10
S. 12
S. 14
S. 16

S. 18
S. 20
S. 22

S. 24
S. 26

In󰈊a󰈘t
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Rec󰈊󰉄 󰈀󰉊f Be󰉃󰈩󰈏󰈘ig󰉉󰈝󰈈
Kinder und Jugendliche haben das Recht, 

bei politischen Themen mitzureden.

Das geht zum Beispiel im 
Kinder- und Jugendparlament 

Neukölln (KJP).

Im KJP treffen sich regelmäßig 
Kinder und Jugendliche 
aus Neukölln.

Sie sprechen über Themen, 
die ihnen wichtig sind.

Zusammen setzen sie sich dann 
für ihre Wünsche ein. 

Dazu sprechen sie auch 
mit den erwachsenen 

Politiker*innen aus Neukölln.
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Wer 󰈎󰈻󰉄 M󰈏t󰈇󰈘i󰈩d?

Ich wurde 
ausgelost und

eingeladen,
mitzumachen.

Ich habe mich
einfach selbst
angemeldet. Die Mitglieder des KJP werden jedes Jahr 

neu gewählt und angemeldet.

Und 
wenn 

ich kein 
Mitglied bin?

Schau mal auf 
der nächsten Seite! 

Mitglieder dürfen mitreden 
und mitentscheiden.

S󰉑󰈿UL󰉋

Ich wurde in 
meiner Schule /

Freizeiteinrichtung
gewählt.

neu gewählt und angemeldet.

Mitglied bin?
Schau mal auf 
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Wer 󰈔󰈀󰈞n 󰉒󰈢 
mi󰉃󰈛󰈀c󰈊󰇵󰈞?

Das darf ich...

Manche Aufgaben kann 
jede*r machen. 

Für andere Aufgaben muss
man Mitglied sein.

...wenn ich
Mitglied

bin

...wenn ich
kein Mitglied

bin

In Arbeitsgruppen Ideen 
und Wünsche 

äußern und mitreden 

Eine Arbeitsgruppe 
leiten.

In Arbeitsgruppen
mitentscheiden.

In Sitzungen 
mitreden 

In Sitzungen 
mitentscheiden.

In Sitzungen 
Anträge stellen.

Teil der Koordinierungs-
gruppe sein.

Teil der 
Kontrollgruppe sein.
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Dann kann man 
gemeinsam über sie sprechen 

und darüber abstimmen.

Schulbefreiung

Die Sitzungen fi nden
während der Schulzeit statt.

Dafür bekommst du eine 
Schulbefreiung von uns.

Die musst 
du in der 
Schule abgeben.

Par󰈗󰈀󰈛󰇵n󰉃󰈼si󰉃󰉜󰉉n󰈇󰇵󰈞
Alle Mitglieder des KJPs treffen sich 
regelmäßig in einer großen Sitzung.
Das nennt man Parlamentssitzung.

Die KJP-Sitzungen fi nden ungefähr 
5mal im Jahr statt.

Im Parlament 
werden Ideen 
vorgestellt.

S󰉑󰈿UL󰉋

während der Schulzeit statt.
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Ar󰇼e󰈎󰉄s󰈇󰈹󰉊p󰈥e󰈞
Mitglieder können sich auch in 

kleineren Gruppen treffen.

Man nennt sie 
Arbeitsgruppen (AG‘s).

In den AG‘s arbeiten 
die Mitglieder 

an Ideen, die sie 
in Neukölln gern 

verändern möchten.

Die Arbeits-
gruppen treffen sich 

immer nach der Schule.

Zu den Arbeitsgruppen 
können Freund*innen 
mitgebracht werden.

In den AG‘s arbeiten 

gruppen treffen sich 
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Sie entscheiden, wie 
das KJP mit Anfragen 

von außen umgeht, zum 
Beispiel von Zeitungen.

Ko󰈡r󰇷󰈏󰈞i󰈩r󰉊󰈝󰈈s-
g󰈸u󰈦p󰈩

Eine Gruppe aus 6
Mitgliedern organisiert das
KJP für alle Mitglieder.

Diese Gruppe heißt 
Koordinierungsgruppe.

Sie wird von
den Mitgliedern
gewählt.

Diese Gruppe bereitet 
die Sitzungen vor 
und moderiert sie.

Un󰈻e󰈹󰈩 
The󰈚󰈩󰈞 fü󰈸 

he󰉉󰉃󰇵:
.....
.....

Aufgaben der Koordinierungsgruppe

14 15



Kon󰉃󰈹󰈡l󰈗󰈈r󰉊󰈥󰈦e
Eine Gruppe aus 6 anderen 
Mitgliedern heißt Kontrollgruppe.

Die Kontrollgruppe achtet darauf, 
ob die Koordinierungsgruppe ihre 
Aufgaben gut erledigt.

Die Kontrollgruppe 
darf an Treffen der 
Koordinierungsgruppe
teilnehmen.

Die Kontrollgruppe schaut, 
ob die Regeln im KJP eingehalten werden 
oder ob Dinge verändert werden müssen.

Die Regeln sind in der 
Geschäftsordnung
zusammengefasst.

Aufgaben der Kontrollgruppe
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An󰉃󰈹äge 󰈎󰈚 K󰈺󰇴

In den Arbeitsgruppen überlegen 
die Mitglieder, was 

sie verändern möchten.

Dazu schreiben sie einen Text.
Den Text nennt man Antrag.

1. Ein Antrag muss in einer KJP-Sitzung 
vorgestellt und besprochen werden.

2. Dann können die Mitglieder darüber entscheiden.

3. Der Antrag wird dann den 
erwachsenen Politiker*innen 

in Neukölln vorgelegt.

4. Die entscheiden 
darüber, ob die 

Ideen des KJP 
umgesetzt werden.

X

Weg des Antrags

Der Antrag muss 
etwas mit Neukölln 
zu tun haben.

Der Antrag muss 
etwas mit Neukölln etwas mit Neukölln 
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An󰉃󰈹äge 󰈎󰈝 󰇶󰇵r B󰈐󰈍

Die erwachsenen Politiker*innen aus 
Neukölln machen das Gleiche wie das KJP.

Sie haben Sitzungen und Arbeitsgruppen.

Bei den Erwachsenen heißt 
eine Arbeitsgruppe Ausschuss

Das Parlament der 
Erwachsenen heißt 
Bezirksverordneten-
versammlung.

Die Abkürzung dafür 
ist BVV.

Das KJP hat ein Rede- und 
Antragsrecht in der BVV.

Das heißt, dass das KJP Anträge 
stellen und bei vielen 

Themen mitsprechen darf.

B󰈐󰈍  Ne󰉉kö󰈗󰈘n

eine Arbeitsgruppe Ausschuss

Das Parlament der 
Erwachsenen heißt 
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Eig󰈩󰈝󰇵 P󰈹oj󰈩󰈔󰉄󰇵

Das KJP bekommt 
vom Bezirk Neukölln 

Geld für eigene Projekte.

Bei einem Projekt können die
Mitglieder ihre Ideen umsetzen.

Diese Projekte müssen 
etwas mit Neukölln 
zu tun haben.

Die Mitglieder entscheiden 
gemeinsam über das Geld 

für die Projekte.
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An󰈻󰈦re󰇹󰈋p󰈩󰈸󰈼󰈢ne󰈝
Das KJP wird von Erwachsenen unterstützt. 

Sie helfen euch, wenn ihr etwas 
noch nicht alleine könnt.

Die Erwachsenen arbeiten im 
Kinder- und Jugendbüro.

Die Ansprechpersonen sind:
Caro Salzmann & Susanne Hermann

Aronsstraße 120 
12057 Berlin

Telefon: 
030 6110 1222

?
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Pla󰉃󰉜 fü󰈸 No󰉄󰈎z󰇵󰈝
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